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畢業感言 
 

 
 

  我到現在還對於畢業這件事很沒有實感，這可能也是從幼稚園到現

在都在家裡附近讀書的關係吧。你問我會不會後悔沒有去外縣市讀書?

嗯...只能算一半一半。先講好處是一開始不用花時間熟悉環境、出

去玩也不用怕迷路、隨時都可以回家吃飯省錢 XD；但壞處是沒有踏

出自己的舒適圈，沒有體會獨自在外面生活的感覺。當然這沒有所謂

絕對的好與壞，只是在填志願時就要先好好想清楚自己想要的是哪種

了。 

  大學跟高中真的很不一樣的是，雖然你跟同學是一起上課，但下課

後卻不會在一起討論功課、聊天...，沒有那種戰友跟你一起讀書的

感覺，考試就是要靠自己的意志力，拒絕其他的誘惑，不然期中期末

時可能就要看好幾天的日出了。至於系上活動，我幾乎都有參與跟籌

備，雖然過程中有過不愉快，但這可是大學才能擁有獨一無二的回憶

啊!所以我非常推薦有機會一定要去參加!當幹部對以後升學我覺得

沒甚麼幫助，但可以藉由加入學生(議)會第一手了解學校的事務。 

  很感謝學程在大三時設必修的專題研究，除了讓我在申請研究所很

有幫助外，也提早讓我知道我是喜歡做實驗的。在實驗室裡遇到問題

除了問老師、學長姐外，一定要好好學習自己去找資料查 paper，最

好也要知道每個步驟的意義，在大學習得這個技能的話，去研究所

時，我們是不會輸給頂尖大學畢業的人的! 

  大四開始準備推甄研究所，平時好好保持在校成績跟專題經驗在書

審時真的加分很多，但面試時卻不幸淘汰，我又很不怕死的決定直接

考試。那幾個月的時間真的非常煎熬，看著同學已經有未來的去處，

望向每本厚得像字典的書，內心的焦慮感實在無法言喻。最後幸運的

讓我考上第一志願，除了感謝跟我一起讀書的夥伴外，也要感謝系館

讓我能在假日時也有地方讀書。建議未來的學弟妹，如果你喜歡生技

想繼續升學，能推甄就別考試，但在校成績跟專題要好好努力，雖然

不是說成績不好就推不上，但機會會大很多；決定考試就不要忙推

甄，不然蠟燭兩頭燒，結果不一定是好的。 

  我喜歡生技學程(雖然別人一直跟生科搞混要解釋有點麻煩)，正因

為班級人少所以能和大家更熟，系館又很乾淨，還有張姐的糖果，我

們在外系表現也都不差，我能說選擇生技你不會後悔。 
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